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O Presidente da República 
afirmou que recusou pe-

didos de responsáveis da TAP 
para serem recebidos, assim 
como qualquer tipo de contatos, 
para não interferir de modo al-
gum no processo de inquérito 
parlamentar em curso no parla-
mento.

No antigo picadeiro real 
junto ao Palácio de Belém, em 
Lisboa, Marcelo Rebelo de Sou-
sa não quis comentar assun-
tos abrangidos pela Comissão 
Parlamentar de Inquérito à Tu-
tela Política da Gestão da TAP, 
incluindo o funcionamento dos 
serviços de informações.

Marcelo afirma que recusou 
receber responsáveis da TAP

para não interferir no processo
O chefe de Estado referiu 

que essa é uma das matérias 
sensíveis que está a ser apre-
ciada numa comissão parla-
mentar de inquérito em curso e 
é uma matéria em que o parla-
mento tem um poder de contro-
le, de fiscalização, fundamental.

“Tudo o que o Presidente 
da República pudesse dizer iria 
ser ruído, e eu tenho evitado 
isso. Eu nesse caso tenho evi-
tado esse ruído, por exemplo, 
não recebendo responsáveis da 
empresa que pediram para ser 
recebidos por mim, ou não acei-
tando contatos de qualquer na-
tureza que fossem uma maneira 

Selo do Vaticano causa 
polêmica, organização 

rejeita leituras negativas

O líder parlamentar do PS, 
Eurico Brilhante, conside-

rou que as previsões da Co-
missão Europeia são o espelho 
de um país bem governado, no 
caminho certo, elogiando a pre-
caução do executivo em vários 
contextos de crise. A Oposição, 
por seu lado, criticou a dessinto-
nia entre o Governo e os portu-
gueses e pediu menos impostos 
e mais redistribuição da riqueza.

Considerando que as previ-
sões econômicas de Bruxelas 
são boas notícias, Eurico Bri-
lhante destacou que Portugal 
está no top três do crescimento 
econômico depois de em 2022 
ter sido um dos países com um 
crescimento econômico mais 
robusto. “O Governo a gover-
nar bem: mais uma vez, com o 
doutor António Costa, com o PS, 
perante as maiores dificuldades 
que temos tido com a pandemia, 
mas agora com a guerra e com 
o combate à inflação, os portu-
gueses têm, lado a lado, quem 
protege os seus rendimentos, 
quem governa defendendo o 
país”, sustentou.

O deputado do PSD Duarte 
Pacheco defendeu, que existe 
cada vez mais uma dessintonia 
entre o Governo e os portugue-
ses, argumentando que as pes-
soas não comem estatística e 
uma coisa são números e outra 
é o dia-a-dia.

“Nós somos portugueses e, 
portanto, aquilo que seja apre-
sentado por qualquer instituição 
como positivo para Portugal, fi-
camos satisfeitos, naturalmente. 
Outra coisa é ficarmos embria-
gados, isso não ficamos. Por-
quê? Porque as pessoas não 
vivem de estatísticas e há cada 

de interferir, direta ou indireta-
mente num processo que está 
no parlamento”, acrescentou.

Marcelo Rebelo de Sousa 
frisou que a Comissão Parla-
mentar de Inquérito à Tutela 
Política da Gestão da TAP é um 
processo que está no parlamen-
to, é do parlamento.

“O parlamento deve con-
duzi-lo nos seus tenros. E nós 
acompanhamos, nós órgãos 
de soberania, nós portugueses, 
acompanhamos atentamente o 
que se passa, mas órgãos de 
soberania que não o parlamento 
não devem interferir na vida do 
parlamento”, defendeu.

“As pessoas não comem estatística”: oposição 
critica Governo e pede menos impostos

vez mais uma grande diferença 
entre o país que os portugue-
ses sentem e o país das esta-
tísticas”, sustentou.

Duarte Pacheco salientou 
que o país que as pessoas sen-
tem atravessa dificuldades na 
saúde, educação, justiça ou no 
setor da agricultura. “As pessoas 
não comem estatística, as pesso-
as não se tratam com estatística, 
as pessoas não aprendem com 
estatística, as polícias utilizam 
carros e não estatísticas para se 
movimentar e os carros estão pa-
rados por falta de reparos. “Esta-
mos cada vez mais com dois paí-
ses diferentes: o da estatística e o 
da realidade”, disse.

Para os sociais-democra-
tas, há uma dessintonia entre o 
Governo e os portugueses por-
que as pessoas percebem que 
uma coisa são as estatísticas,  
e se elas são positivas, me-
lhor,  e outra coisa é o seu dia
-a-dia que está cada vez pior”.                                                                                                                                           
      O deputado ressalvou que 
é melhor ter contas equilibradas 
do que não as ter e é melhor 
crescer do que estar com uma 
economia estagnada, mas in-
sistiu na ideia de “dessintonia” 
e respondeu ao primeiro-minis-
tro, António Costa, que afirmou 

que as previsões econômicas 
da Comissão Europeia são uma 
boa notícia para Portugal, mas 
advertiu que é preciso continu-
ar a pedalar para a economia 
portuguesa manter a sua traje-
tória. “O primeiro-ministro está 
a pedalar mas não é numa bici-
cleta de estrada, está a pedalar 
naquelas bicicletas do ginásio, 
em que pedala, pedala, peda-
la, mas não sai do mesmo sítio. 
Até pode estar a gastar muitas 
energias, até pode ficar mais 
elegante, só que não é isso que 
é relevante para os portugue-
ses. O que é relevante é que os 
problemas do dia-a-dia fossem 
resolvidos”, insistiu.

O Chega e a Iniciativa Libe-
ral defenderam a diminuição da 
carga fiscal e o PCP pediu uma 
maior redistribuição da riqueza, 
afirmando que a vida das pes-
soas é que conta, em reação às 
previsões de Bruxelas. “Dizer 
que vamos crescer 2,4% num 
contexto em que temos deze-
nas de milhões de euros de 
fundos europeus e uma infla-
ção histórica, sem dizer quan-
to é que os portugueses e as 
famílias vão ter a mais, quanto 
é que os pensionistas vão ter a 
mais e quanto é que vai reduzir 
a carga fiscal soa a muito pou-
cochinho por parte do Ministro 
das Finanças”, disse o líder do 
Chega, André Ventura.

Ventura afirmou que o Go-
verno em nada beneficiou ou 
contribuiu para aquelas que 
considera serem as causas do 
crescimento econômico, como 
o turismo ou o consumo interno, 
o país não está a exportar mais 
tecnologia, não está a exportar 
mais matérias-primas, não está 

a exportar mais ‘know-how’, não 
está a exportar mais têxtil, não 
está a inovar. “O crescimento 
de 2,4% para a economia é um 
crescimento anêmico. E é anê-
mico quando temos em conta 
que estão dezenas de milhões 
de euros disponíveis de fundos 
comunitários para fazer a eco-
nomia portuguesa crescer. Por-
tugal devia estar a crescer muito 
mais com os fundos que tem do 
PRR neste momento à sua dis-
posição”, considerou.

João Cotrim Figueiredo, da 
IL, afirmou que o que União Eu-
ropeia veio dizer é que o Gover-
no vai ser o grande beneficiário 
da inflação, porque vai cobrar 
muito mais impostos do que ti-
nha orçamentado e acusou o 
Governo de pouco ou nada ter 
feito para valorizar o turismo. “E 
tem que ser dito que em relação 
a esse setor, o Governo tem fei-
to pouco ou nada. E o que tem 
feito é no sentido de desvalo-
rizar e atacar o setor turístico, 
com aquilo que tenta fazer ao 
alojamento local no pacote Mais 
Habitação”, afirmou.

Bruno Dias, do PCP, alertou 
para a necessidade de distribuir 
a riqueza gerada no país, sa-
lientando que os trabalhadores 
que estão a criar riqueza estão a 
empobrecer a trabalhar e pediu 
mais investimento nos serviços 
públicos. “Quando nós falamos 
de resultados e estatísticas po-
sitivas para Portugal no contex-
to europeu, etc, tudo muito cer-
to. Falta o investimento público, 
falta o investimento nos serviços 
públicos e falta a distribuição 
dessa riqueza. E isso significa 
salários e pensões e prestações 
sociais”, defendeu.

O Vaticano apresentou esta se-
mana um selo comemorativo da 

Jornada Mundial da Juventude Lis-
boa 2023, inspirado no Padrão dos 
Descobrimentos, com a imagem do 
Papa Francisco no lugar do Infante 
D. Henrique e com jovens no lugar 
dos navegadores.

Após a divulgação da imagem 
do selo, foram vários comentários 
negativos publicados nas redes 
sociais, os quais remetem para o 
imaginário gráfico do Secretariado 
de Propaganda Nacional do Estado 
Novo e o colonialismo.

“Da mesma forma como o timo-
neiro D. Henrique lidera a tripulação 
na descoberta do novo mundo, as-
sim também no selo do Vaticano o 
Papa Francisco conduz os jovens e 

a Igreja”, explica uma nota publica-
da no site de notícias do Vaticano.                                                                                                                                     
Rosa Pedroso Lima, porta-voz 
da Fundação JMJ Lisboa 2023, 
disse à Lusa que “este é um 
selo de promoção da JMJ ela-
borado pelos serviços de filate-
lia e numismática do Vaticano”.                                                                                                             
“O selo foi feito por um italiano, 
Stefano Morri, que tem trabalhado 
muitas vezes com os serviços do 
Vaticano e cuja leitura para a ilustra-
ção do selo é uma imagem do Papa 
num monumento de Lisboa, simboli-

zando, numa espécie de alegoria, a 
barca de S. Pedro e o Papa condu-
zindo os jovens e a Igreja para uma 
nova época”, explicou a porta-voz 
da Fundação.

Para Rosa Pedroso Lima, “ha-
verá sempre várias leituras sobre 
o que quer que seja numa obra de 
arte, seja ela um selo ou uma ilustra-
ção. Esta é a leitura que o Vaticano 
faz e o objetivo é o de promover a 
Jornada Mundial da Juventude”.

Segundo Rosa,  outras leituras 
são sempre possíveis, mas esta é a 
leitura que a Santa Sé faz e a men-
sagem que o Papa transmite, sendo 
o pontífice insuspeito de promover 
qualquer ideia de segregação, de 
diferença, mas antes de união entre 
os povos, raças, credos e culturas.

Lisboa foi a cidade escolhida 
pelo Papa Francisco para a próxi-
ma edição da Jornada Mundial da 
Juventude, que vai decorrer entre 
os dias 1 e 6 de agosto deste ano, 
com as principais cerimônias a te-
rem lugar no Parque Tejo, a norte 
do Parque das Nações, na mar-
gem ribeirinha do Tejo, em terrenos 
dos concelhos de Lisboa e Loures.                                                                                                                      
A edição deste ano, que será encer-
rada pelo Papa, esteve inicialmente 
prevista para 2022, mas foi adiada 
devido à pandemia de covid-19. At

A economista e investigadora 
Susana Peralta admitiu que 

a evolução da pobreza traga um 
agravamento das privações ma-
teriais e sociais, consequência da 
crise inflacionista.

Em entrevista à agência Lusa, 
a propósito da divulgação do rela-
tório anual “Portugal, Balanço So-
cial 2022”, a investigadora, que é 
uma das autoras do documento, 
explicou que há 2 tipos de medidas 
de pobreza, uma ligada ao rendi-
mento, outra ligada à privação ma-
terial e social.

A medida da pobreza ligada ao 
rendimento tem a ver com todas as 
pessoas que vivem abaixo do li-
miar da pobreza, e que correspon-
de a 60% da media do rendimen-
to por adulto equivalente de cada 
país, o que, em Portugal, ronda os 
600 euros.

Por outro lado, a medida de 
privação, disse Susana Peralta, 
mede mais diretamente o consumo 
das pessoas, como por exemplo, 
se conseguem fazer face a uma 

despesa inesperada, conseguem 
comprar roupa,  tirar férias, manter 
a casa aquecida ou ter semanal-
mente refeições com proteína. Na 
opinião da investigadora, neste tipo 
de medidas a crise inflacionista vai 
obviamente fazer sentir-se.

“Aquilo que eu antecipo para 
os dados de 2022 será um agra-
vamento deste tipo de privações, 
porque é aí que nós conseguimos 
medir as atividades de consumo”, 
admitiu, referindo-se aos dados que 
o Instituto Nacional de Estatística 
venha a divulgar para 2022 sobre 
as condições de vida dos portugue-
ses, tendo em conta que o relatório 
“Portugal, Balanço Social 2022” diz 
respeito aos anos 2020 e 2021.

Já no que diz respeito à medida 
de rendimento, Susana Peralta dis-
se “não ser evidente que o impacto 
pode vir a ter uma crise inflacionista 
como aquela que o país está a viver, 
uma vez que o mercado de trabalho 
tem aguentado razoavelmente e o 
desemprego é um dos grandes de-
terminantes da pobreza”.

Economista admite agravamento
da privação material e social
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Lusa Formosa no olho do furacão
Os portugueses já manti-

nham vínculos comerciais 
com a maioria das grandes na-
ções do Sudeste asiático, da Índia 
à China e Japão, quando, no final 
do século XVI, seus exploradores 
descobriram uma atraente ilha, no 
estreito de Taiwan, a 160 quilôme-
tros da costa chinesa da provín-
cia de Fujian - à qual chamaram 
de Formosa. Os lusitanos foram 
os pioneiros europeus a ocupar 
o território e, estabeleceram, no 
começo do século XVII, um en-
treposto adotando o mesmo nome 
Formosa. Mas, em pouco tempo, 
a feitoria passaria ao domínio da 
Espanha, no período de 60 anos 
em que Portugal esteve sob o tro-
no dos Habsburgos de Madri – de 
1580 a 1640. Os espanhóis seriam 
expulsos, em 1642, pelos holande-
ses que, por sua vez, perderiam o 
controle em 1661, para o Império 
do Meio – retomando a coloni-
zação da ilha iniciada no manda-
rinato de Pequim no século XIV. 
Localizada ao Sul do Japão e ao 
Norte das Filipinas, a exuberante e 
cobiçada Formosa se tornaria um 
país independente em 1949, após 
a revolução comunista de Mao 
Tsé-Tung (1893 – 1976) – obrigan-
do o então Presidente da Repúbli-
ca, o Generalíssimo Chiang kai-
-shek  (1887 – 1975), que estava 
no poder desde 1928, a refugir-se 
ali, com cerca de dois milhões de 
seguidores, constituindo a China 
Nacionalista – denominada qua-
se sempre como Taiwan. Foto de 
Chiang Kai-shek ilustra a coluna. 
O outrora entreposto da Coroa de 
Lisboa, hoje, com 24 milhões de 
habitantes, é, atualmente, a 16ª 
economia do planeta – líder na 

produção de chips. A China nunca 
desistiu de Formosa. Sobretudo 
depois de recuperar a possessão 
britânica de Hong Kong, em 1º de 
julho de 1997, e a portuguesa Ma-
cau, em 20 de dezembro de 1999. 
O Presidente Xi Jinping articula 
intensamente para alcançar o ob-
jetivo de anexar Formosa. Visitou, 
inclusive, o Presidente da Rússia, 
Vladimir Putin, em março último, 
em Moscou, e instituiu importantes 
alianças geopolíticas.  

Pequim aceitou apoiar a in-
vasão à Ucrânia em troca 

do respaldo do Kremlin para que 
Formosa volte a ser chinesa. A 
determinação do regime comunis-
ta de Xi Jinping na reintegração, 
ainda que através de uma opera-
ção semelhante à que acontece 
no conflito no Leste europeu, pode 
levar a uma nova guerra mundial 
- conforme editorial pessimista da 
mais prestigiosa revista semanal, a 

inglesa The Economist, na edição 
de 11 de março passado, quando, 
na sua capa, titulou “The strug-
gle for Taiwan”, isto é, “A luta por 
Taiwan”. Seria, de acordo com a 
publicação internacional, um con-
fronto de caráter devastador. Os 
fatos ocorridos nos dias seguintes 
à ‘alarmista’ The Economist pa-
recem, entretanto, dar razão aos 
jornalistas. A China simulou, no se-
gundo fim de semana de abril, ata-
ques aéreos à Formosa, enquanto 
a Marinha fazia um cerco naval. O 
presidente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, embora desencorajado 
por alguns aliados, promete defen-
der a ilha caso sofra uma agressão 
de Pequim. E, por isso, autorizou 
a realização de manobras das for-
ças americanas na Ásia, usando 
as bases que possui nas Filipinas 
– país que os Estados Unidos con-
quistaram, em 1898, juntamente 
com Cuba e Porto Rico, em guerra 
contra a Espanha. Xi-Jinping es-
pera, também, obter a anuência do 
influente grupo dos BRICS, criado 
em 16 de junho de 2009, sigla for-
mada pela primeira letra das na-
ções fundadoras: Brasil, Rússia, 
Índia, China e South Africa (África 
do Sul grafada em inglês). O banco 
do bloco é agora dirigido pela ex-
-Presidente Dilma Rousseff.  

O Presidente Luis Inácio Lula 
da Silva viajou a Pequim, 

em meados de abril, e preferiu não 
se comprometer com espinhoso 
assunto da ambição chinesa sobre 
a antiga feitoria lusa de Formosa.  

Dia 21.05.2023 Festa de Fátima na Comunidade 
Gebelinense
Não perca. A Comunidade Gebelinense de São Paulo 
estará neste dia a partir das 12 horas Venerando Nos-
sa Sra. de Fátima. Teremos a celebração de uma santa 
missa a partir das 11 horas e em seguida o almoço com o 
Bacalhau à São Martinho, além do escondidinho e outros 
pratos e acompanhamentos. A animação estará a cargo 
do Grupo Folclórico da Casa de Portugal de São Paulo. 
Informações e convites (11) 4484.4382 - 99191.3510 - 
98086.7696 Estrada Velha São Paulo - Bragança, 50 A 
- Serra da Cantareira - Mairiporã - São Paulo
Casa Ilha da Madeira irá venerar Nossa Sra. de Fátima
A Casa Ilha da Madeira de São Paulo estará neste dia 
a partir das 13 horas venerando Nossa Sra. de Fátima 
com missa e procissão. Comidas típicas como as delicio-
sas espetadas, bolo do caco, caldo verde e muito mais. 
Teremos ainda cuidando da animação diversas atrações 
e exibição dos grupos folclóricos da casa. Informações 
e convites: Rua Casa Ilha da Madeira, 214 Bairro Hor-
to Florestal – São Paulo (11) 2231.8818 - 2208.3981 - 
99347.5123 e-mail casailhamadeira1@uol.com.br
www.casailhadamadeira.com.br 
Dia 27.05.2023 Olhaí Novidades na Casa de Bru-
nhosinho 
A Casa de Brunhosinho vai voltar com suas festas 
mensais para felicidade de todos. Anote aí na sua 
agenda nesta noite a partir das 19,30 horas. Comi-
das típicas muito bailarico e exibição do grupo da 
casa. Entrada franca. Local Rua Georgina Diniz Bra-
ghiroli, 30 na Vila Curuçá – São Miguel Paulista. Re-
servas de mesas até as 20,00 horas pelos fones (11) 
2401.6580 com Juliana ou 4634.0804 com Fabiana
Dia 28.05.2023 Festival do Bacalhau na Casa do Minho
A Casa Cultural Império do Minho e o seu R.F. Cantares 
e Dançares do Minho estarão realizando neste dia a par-
tir das 13 horas em sua sede, seu 1.o almoço de 2023 
com o Festival do Bacalhau. Teremos bacalhau de várias 
formas, além de outros pratos e acompanhamentos, no 
sistema self-service. Convites e reservas pelo fone 011 – 
986177280 Local Rua Jaguaretê, 414 Casa Verde 
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DIA DAS
MÃES

No último domingo, celebramos o Dia das 
Mães, embora a mãe deva ser home-

nageada todos os dias. Nenhum amor tem 
a profundidade do sentimento daquela co-
meçou a te amar sem te conhecer, sofre e 
enxuga as tuas lágrimas quando você está 
triste, se necessário dá a própria vida por ti,  
perdoa e justifica as tuas falhas, te aconse-
lha,  incentiva, protege e está presente em 
todos os momentos da tua vida - “na tristeza  
e na alegria, na saúde e na doença”. Essa 
mulher gigante, incansável, dedica a você o 
maior amor do mundo! Beije, abrace todos 
os dias! Se estiver distante, telefone, ela vai 
ficar muito  feliz em ouvir tua  voz; se estiver 
num lar, visite-a! Já presenciei mães na en-
trada desses lares, esperando os filhos que 
não apareciam, e, em seguida, retornavam 
ao convívio da instituição, fingindo,  com um 
enorme aperto no coração, diziam que re-
ceberam a visita dos filhos. Confesso, que 
especialmente no  domingo, após visitar o 
túmulo de minha mãezinha, a saudade ba-
teu forte, e pensei: o mundo e a tecnologia 
avançaram  tanto, porque não existe  tele-
fone no Céu, para que eu possa manifestar 
o meu carinho e a minha saudade à minha 
querida Maria do Céu? Tem uma frase que 
gosto de repetir: “Mãe é a presença dos an-
jos na Terra”.

Ternura e emoção em Homenagem
as Mães na Casa de Espinho 

Festa em homenagem ao dia das mães com casa lotada 
na Casa de Espinho. As famílias se juntaram e comemo-

raram em um almoço Alegre e divertido ao som do conjunto 
Amigos do Alto Minho que não pararam de animar o baile. A 
Casa de Espinho também homenageou a Mas Sra. de Fátima 
pela passagem do dia 13 na sua 1ª aparição. O G.F Fausto 
Neves se apresentou e no meio da apresentação faltou luz, 
mas não desanimou e com garra continuou a apresentação 
da firma que se fazia antigamente em Portugal, e o público se 
contagiou e permaneceu até o final da festa confraternizando 
como uma grande família. A diretoria da Casa de Espinho  se 
desculpa e agradece a compreensão de todos que estiveram 
e puderam participar desta maravilhosa festa.

Bela  imagem da mãe do ano do R.F Fausto Neves foi a compo-
nente Lurdinha

Maravilhoso espetáculo de Folclore, proporcionado pelo Rancho 
Folclórico Fausto Neves em homenagem aos dia das Mães

Todas as componentes que são  mães também ganharam presentes 
neste dia especial na casa de Espinho

A Casa  de 
Espinho 
homena-
geou a mãe 
mais idosa 
d. Maria e 
a mãe mais 
jovem (filha 
da Fátima 
Macedo)

Apesar do sábado frio  a Al-
deia Portuguesa esteve 

bem movimentada com o pú-
blico chegando com seus fami-
liares. Após fazerem suas com-
pras, saborearam a deliciosa 

gastronomia portuguesa que é 
preparada, especialmente, pelo  
equipe do Bar do Carlinhos, sob 
a direção senhora  Ilda Cada-
vez e filha Natália e seu esposo 
João Marcos. Não esquecendo 

Sábado animado na aldeia 
Portuguesa no Bar do Carlinhos

O cantinho das 
Concertinas real-

mente, e um lugar 
muito especial, 

nosso amigo 
Carlinhos lá no céu 

deve muito orgu-
lhoso em ver  sua 
filha Natália e seu 

genro João Mar-
cos, esposa Ilda 

dando sequência a 
aldeia portuguesa

Panorâ-
mica da 
aldeia 
portu-
guesa do 
cadeg 
sempre 
de casa 
cheia

Muita gente boa prestigiando o sábado a tarde no Bar do Carlinhos, Már-
cia Mendes, Fernando Lisboa  demais amigos curtindo o bailarico do 
Cláudio Santos, Abílio e Lucinda dando o charme a aldeia portuguesa

Presença  marcante toda semana no Cadeg  o casal nota mil Márcia 
Mendes, esposo Toninho Mendes, Fernando Lisboa e Antônio do Zona 
Rural atacadista, Bruna num destaque para o Jornal Portugal em Foco 

os deliciosos vinhos portugue-
ses. É, realmente uma Aldeia 
Portuguesa, sem deixar de men-
cionar, apresentação do conjun-

to Cláudio Santos e Amigos que 
sempre dá aquele show para to-
dos os presente que lá vão para 
uma tarde de muita alegria.



Portugal em Foco4 Rio de Janeiro, 18 a 24 de Maio 2023

Regiões & Províncias

Vouzela

Boticas

Aveiro

No passado dia 5 de maio, o 
Presidente do Município, 

Isaltino Morais, dedicou a sua 
manhã às visitas de trabalho 
a vários pontos do concelho. 
Acompanhado pela Vereado-
ra Joana Baptista, Vereador 
Nuno Neto, dirigentes e téc-
nicos municipais, começou a 
visita às instalações do Gru-
po INFINERA, em Carnaxide, 

Visitas de trabalho
a vários pontos

do concelho

A Câmara Municipal de 
Vouzela prestou on-

tem homenagem a uma 
instituição e personalida-
des vouzelenses que têm 
deixado o concelho orgu-
lhoso e que são exemplos 
de trabalho, altruísmo, 
superação e resiliência. 
“As personalidades e a 
coletividade que hoje (on-
tem) homenageamos são, 
pois, exemplos de quem, 

Histórias de resiliência, superação e
solidariedade homenageadas em Vouzela

Dia Nacional dos Moinhos assinalado em Boticas

Esta sexta-feira, dia 12, o Presidente da Câmara Municipal, 
Isaltino Morais, realizou visitas ao concelho acompanhado 

do Executivo, técnicos e dirigentes. 
Esta sexta-feira, dia 12, o Presidente da Câmara Munici-

pal, Isaltino Morais, realizou visitas ao concelho acompanha-
do do Executivo, técnicos e dirigentes. 

“Estas visitas têm dois objetivos: por um lado, a oportuni-
dade de conversar com os munícipes, que muitas vezes nos 
encontram na rua e expõem os seus problemas, e, por outro, 
é a oportunidade de valorizar o trabalho dos nossos técnicos, 
dirigentes, operários da Câmara Municipal, que todos os dias 
contribuem com o seu trabalho para realizar transformações 
qualitativas que trazem conforto urbano, melhor circulação, me-
lhor adaptação dos espaços”, referiu o Presidente da CMO.

Barcarena foi a freguesia escolhida para as visitas. A equipa 
de trabalho, liderada por Isaltino Morais, percorreu as ruas da 
freguesia para avaliar o estado de conservação das vias públi-
cas, passando pela delegação da Junta de Freguesia de Barca-
rena, encosta de Barcarena, Piscinas Municipais de Barcarena, 
que se encontram totalmente renovadas, Cabanas Golf, Parque 
Urbano na Quinta da Politeira, e o parque de estacionamento 
junto à estação de Tercena.

Visita a Barcarena

A Assembleia Municipal de Aveiro vota, , o 
fi nanciamento, pela Câmara de Aveiro, da 

obra de requalifi cação e ampliação da Escola 
Básica das Barrocas, que tem um custo de 2,1 
milhões de euros. A autarquia não tem garantia 
de vir a conseguir o apoio de fundos comunitá-
rios para pagar uma parte do custo da obra, para 
conseguir “a breve trecho” a emissão do visto do 
Tribunal de Contas e o início dos trabalhos. Daí, 
a opção de avançar com meios próprios.

O Município de Boticas, 
com o apoio da Asso-

ciação Ambiental e Cultu-
ral Celtiberus (AACC), as-
sinalou o Dia Nacional dos 
Moinhos e o Dia dos Moi-
nhos Abertos com a reali-
zação no mês de abril, de 
uma atividade direcionada 
para as crianças que fre-
quentaram os “Ateliers de 
Primavera”, no âmbito das 
Atividades de Ocupação 
de Tempos Livres das fé-
rias da Páscoa.

A iniciativa decorreu 
no Boticas Parque – Na-
tureza e Biodiversidade 

(BNB), onde as crianças 
tiveram a oportunidade de 
ajudar a colocar o velho 
moinho da Ponte Pedri-
nha em andamento, assim 
como lhes foi dada uma 
breve explicação sobre o 
seu funcionamento.

No fi nal puderam pro-
var o pão centeio, cuja 
farinha era macerada tra-
dicionalmente nos moi-
nhos da região, acompa-
nhado do mel de urze do 
Barroso.

Nesse mesmo dia, as 
crianças que frequenta-
ram as “Ofi cinas de Pri-

Assembleia Municipal 
de Aveiro vota despesa 
de 2,1 milhões de euros

no seu percurso, se supe-
rou, de quem se dedicou e 
empenhou por Vouzela, de 
quem valoriza, promove e 
defende este concelho, as 
suas tradições e as suas 
gentes”, começou por dizer 
o presidente da Câmara de 
Vouzela, Rui Ladeira, no 
seu discurso de comemo-
ração do Dia do Município, 
que se assinalou ontem 
nos Paços do Concelho.

mavera” também pude-
ram conhecer o Moinho 
do Ribeiro do Fontão, 
numa perspetiva de sen-

sibilizá-las para a valori-
zação do património ar-
quitectónico e tradicional 
existente no concelho.

CASA DA VILA DA FEIRA E
TERRAS DE SANTA MARIA

Rua. Haddock Lobo 195 - Tijuca

Vida Associativa

CONSELHO DELIBERATIVO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 De acordo com o artigo 33, letra “c” do Estatuto As-
sociativo, convoco os Senhores Conselheiros(as) à par-
ticiparem da Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo 
da CASA DA VILA DA FEIRA E TERRAS DE SANTA MA-
RIA, em sua sede social à Rua Haddock Lobo nº 195, no 
próximo dia 30/05/2023, às 19 horas, em 1ª Convocação, 
ou 30 minutos depois, em 2ª e última Convocação, para 
tratarem dos itens abaixo descrito:
a) Leitura do expediente;
b) Apreciar o parecer da Comissão Fiscal referente ao pe-
ríodo de 01/05/2022 a 30/04/2023;
c) Apreciar e votar o Balancete do período de 01/05/2022 
a 30/04/2023;
d) Analisar e votar a Dotação Orçamentária referente ao 
período de 01/05/2023 a 30/04/2024.

Rio de Janeiro, 10 de maio de 2023.
ELIO DE BOAVENTURA PIRES

PRESIDENTE

Fundada em 12 julho de 1953 - Rua Haddock Lobo, 195

www.viladafeira.com.br - secretaria@viladafeira.com.br

CASA DA VILA DA FEIRA E
TERRAS DE SANTA MARIA

CASA DO PORTO
ESPORTE CLUBE

Cep: 20260-142 – Rio de Janeiro – RJ – Brasil - Telefones: +55 (21) 2293-1542 / 2293-1686
ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA, REGIONALISTA, 

CULTURAL, RECREATIVA FILANTROPICA

Edital de Convocação para Assembleia Geral Ordinária
Casa do Porto Esporte Clube

“Promover a mais estreita união
entre Portugueses e Brasileiros”

(Art. 4º, Alínea A do estatuto)

A Casa do Porto, por solicitação do Sr. Presidente Con-
selho Deliberativo, convida todos os sócios a comparecer a 
sessão ordinária, que se fará realizar no dia 29/05/2023 às 
20:00 horas em nossas sede à Rua Afonso Pena, 39 - Tijuca.

Assuntos: 1) Eleição do Conselho Deliberativo de                                  
                   acordo com o artigo 19 e a referida alínea      
                   B do artigo 23 do Estatuto.

     2) Assuntos Gerais.

Obs.: Se na hora marcada, não houver número legal de 
sócios a reunião será feita meia hora depois, com qual-
quer número de sócios.

onde teve a oportunidade de 
lançar o arranque do projeto 
de ampliação das instalações 
daquela empresa.

De seguida, deslocou-se 
à futura instalação do Arquivo 
da Câmara Municipal de Oei-
ras no Alto dos Barronhos, e a 
outros pontos da freguesia de 
Carnaxide.

A manhã terminou com 
uma passagem pelos equi-
pamentos espaço de jogo e 
recreio, do Casal do Lameiro, 
e polidesportivo do Bairro da 
Cheuni, ambos em Queijas, 
para a verifi cação de necessi-
dade de requalifi cação.

Durante toda a visita, tra-
vou-se contacto com muníci-
pes de várias zonas e loca-
lidades para que pudessem 
passar ao Presidente da CMO 
e a parte do Executivo as suas 
preocupações ou sugestões.

Reservas 2293-1542 / 2293-1686 Whatsapp (21) 99952-1542
MAIO – Dia 21- Domingo  12h - Arraial Quinta do Cas-
telo em comemoração aos 61 anos do Grupo Folcló-
rico Almeida Garret - Conjunto Cláudio Santos & Ami-
gos - Apresentação do G.F Almeida Garret e R.F.I.J 
Danças e Cantares das Terras da Feira - Cardápio 
Típico - Sardinha portuguesa, frango na brasa, batata 
cozida e frita e diversas saladas, doces e bebidas a 
parte. - Valor R$ 60,00 - Antecipado R$ 50,00

CASA DE TRÁS-OS-MONTES
E ALTO DOURO 

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346

MAIO – Dia 21 – Domingo 12h - Festa do Grupo Folcló-
rio Serão das Aldeias e homenagem a Nossa Senho-
ra de Fátima e as Mães - Atração musical - Conjunto 
Amigos do Alto Minho, na parte religiosa será realizada 
uma simulação da Procissão das Velas e Consagração 
a Nossa Senhora - Cardápio - Sardinha portuguesa as-
sada na brasa, churrasco, salada e acompanhamentos. 
Show de Folclore com o Grupo Folclórico Serão das 
Aldeias imperdível
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Maneca

Maria
Alcina

Salão Maison Meyer
cada dia mais sucesso

Amor de Mãe é sempre 
muito bem vindo

Manuel Ribeiro e senhora 
Prudência são nota 10

Trio destaque da 
Semana,  da Casa Trás  
os Montes e Alto Douro

Domingo passado, mais um grande dia, das  Mamães,  
no Solar  transmontano parabenizo,  o sr, Ismael Lou-

reiro, Presidente sempre atento para melhor servir, a seu 
lado, Dr. Ângelo Horto, Diretor da casa homem da comuni-
cação, que tem do seu lado, sua simpática  esposa, Dona. 
Emília  Horto, para o trio, Parabéns e MUITA SAÚDE.

Gostei de ver no Solar  Transmontano, An-
dreia e familiares, comemorando seu 

Aniversário, como vemos na foto supra, a es-
querda, Juliana, João, Andreia, Aniversariante, 
papai Luiz,  vovó Umbelina e a mamãe, Dona. 
Emília, para toda a família,  saúde e MUITAS 
FELICIDADES, PARABÉNS.

Domingo passado, dia das Mães, na Casa Trás-os-Montes e Alto 
Douro,  palavra família  bela ouro, como vemos, dois manos 

abraçado, Dr. Sérgio e Drº Roberto Roçado, na sua frente,  seus 
pais, dona Florbela e Comendador Afonso Bernardo  Fernandes, na 
segunda foto, Dona Jô, do lado esquerdo seu neto, Bernardo lado 
direito,  fi lho: Vinícius, esposa; Elaine e fi lha, Roberta, Parabéns  e 
todos e muita saude, que DEUS  ABENÇOE MUITO.

Parabéns  jovem Andreia,
Pelo seu aniversário

Linda família
Fernandes e Roçado, 
felizes e abraçados 

Domingo passado, mais um dia marcante, na Casa 
Trás  os Montes e Alto  Douro,  parabenizo  o amigo 

casal, Sr. Silva e Dona Cecilia, que neste lindo cenário 
fotográfi co, vemos sua bela e simpática família, o gran-
de dia do ano, que com poucas letras, é  do tamanho do 
mundo,  Mãe, que a Mãe  do céu,  abençoe e todos, com 
todo o NOSSO CARINHO.

Como vemos neste visual aconche-
gante fotográfi co,  com muito gos-

to,  mando um grande abraço para esta 
gente boa, a esquerda, amigo Chança  
colega de Rádio, na sequência,  Paulo, 
depois comendador: Morais, sangue 
bom, segue, António da Ótica Primor, 
depois, Dona Márcia,  esposa do To-
ninho Mendes,  José  Matos,  o gran-
de  Alfredo, esposa do Amigo Antônio  
da Ótica e o Radialista Marinho, para 
está  gente boa, as maiores conside-
rações  e MUITA SAÚDE.

Linda Família  no Solar
Transmontano,  no dia das Mães

Sextas Feiras, Confraria do Amigo, Morais Sangue Bom e Amigos

No passado dia 14 tomou posse o novo Pároco da Pa-
róquia de Santo Antônio dos Pobres, o Padre Geraldo 

Bellocchio, foi realizada uma Missa Solene às 10:30 pre-
sidida por  Dom. Orani João Tempesta, Cardeal do Rio de 
Janeiro. Esteve presente, Dª. Maria Gabriela de Albergaria 
Embaixadora de Portugal no Rio de Janeiro, Irmã da Vene-
rável Irmandade de Santo Antônio dos Pobres, Missa cele-
brada pelas Mães  vivas e pelas que já estão no Reino de 
Deus. “O The Deum” contou  com o órgão e coral da Igreja.

Cardeal  Dom. Orani  João Tempesta deu posse ao 
novo Pároco da Paróquia Santo Antônio dos Pobres

No Altar da Igreja Santo Antonio dos Pobres, vemos Provedor 
José Queiroga, Drª Maria Gabriela Albergaria Embaixadora de 
Portugal no Rio de Janeiro, o novo Pároco da Igreja Geraldo 
Bellocchio, e o Cardeal Dom Orani Tempesta

Outro belo momento depois do ato religioso Provedor José Quei-
roga, o Cardeal Dom Orani Tempesta, arcebispo da Cidade do 
Rio de Janeiro e Drª Maria Gabriela Albergaria Embaixadora de 
Portugal no Rio de Janeiro

É com muita satisfação que publicamos está linda foto, nossa 
querida amiga senhora Odete, grande folclorista representante 
das tradições de Portugal no Brasil, atuando há vários anos no 
Rancho Camponeses de Portugal em Duque de Caxias, neste dia 
especial, com seus dois amores, seus fi lhos Érica da Silva Pires e 
Rodrigo Manuel da Silva Pires

Ficamos cada 
dia mais feliz 

com o sucesso, 
do famoso Salão 

Maison Meyer, 
sempre procu-

rando deixar as 
mulheres ainda 

mais bonitas, 
com técnicas de 

primeiro mun-
do, trazendo o 

que é de melhor 
para seus clien-
tes, este jovens 

empreendedores 
Eduard e William, 

estão fazendo a 
diferença em be-
leza e estéticas, 

MUITAS BENÇÕES!

Num close para o Jornal Portugal em Foco, no almoço em ho-
menagem ao dia das Mães, na Casa de Trás-os-Montes e Alto 

Douro, o querido casal da nossa comunidade portuguesa e Luso 
Brasileira, senhora Prudência e seu  esposo Manuel  Ribeiro, nosso 
leitor assíduo, querido amigo! estamos resolvendo esta situação da 
entrega irregular do seu Jornal Portugal em Foco, que lamentável-
mente tem falhado na entrega, já contactamos o nosso distribuidor 
para indentifi car esta falha, deste já nossas desculpas, na foto du-
rante o almoço transmontano, com o nosso amigo o radialista Ma-
neca, que no próximo dia 28 de maio estará realizando a festa do 
seu Programa Portugal Brasil Aqui Agora, na Casa da Vila da Feira 
imperdível concerteza o casal estará presente MUITAS BENÇÕES!



Portugal em Foco6 Rio de Janeiro, 18 a 24 de Maio 2023

Economia

“É a primeira vez que o 
FMI é mais otimista 

do que o Governo portu-
guês. O FMI acerta muito 
pouco relativamente à eco-
nomia nacional” disse Costa 
e Silva, na Covilhã, distrito 
de Castelo Branco, onde foi 
apresentada a Agenda do 
Turismo para o Interior.

Segundo o governante, 
muitas vezes as pessoas su-
bestimam a capacidade da 
economia portuguesa, que 
salientou ser muito resiliente.

Costa e Silva adiantou 
que, apesar das difi culdades 
que existem, da infl ação, da 
guerra na Ucrânia, estima 
um crescimento de 2% da 
economia até ao fi nal do ano.

“A economia tem um per-
curso que tem sido sólido e 

espero que mantenha um 
crescimento pelo menos na 
ordem dos 2%, ou acima 
disto, até ao fi m deste ano”, 
disse o ministro da tutela.

“Dizem que foi uma sur-
presa os resultados do pri-
meiro trimestre deste ano. 
Os resultados não foram 
surpresa nenhuma, vêm na 
sequência do que a econo-
mia portuguesa produziu e 
fez em 2022”, disse António 
Costa e Silva.

O ministro enfatizou que 
as exportações estão a 
crescer e, no ano passado, o 
país atingiu 50% do PIB em 
termos de exportações, que 
voltaram a crescer 13,3% no 
primeiro trimestre deste ano.

“Se alguma coisa está a 
funcionar bem no país, é a 

economia”, disse. “Estamos 
a ter uma economia cada 
vez mais competitiva, cada 
vez mais exportadora, e 
tudo isso é benéfi co para o 
futuro do país”, acrescentou.

António Costa e Silva 
destacou ainda os números 
do turismo relativamente a 
dormidas e receitas, subli-
nhando que janeiro, fevereiro 
e março deste ano foram os 
melhores meses de sempre 
para o turismo português.

O FMI justifi cou a revisão 
em alta do crescimento da 
economia portuguesa este 
ano, de 1% para 2,6%, com 
o desempenho acima do 
previsto no primeiro trimes-
tre, que terá sido largamente 
motivado pelo turismo.

“Fomos surpreendidos 

pelo resultado no primeiro 
trimestre, em que o cresci-
mento, foi muito mais forte 
do que tínhamos antecipado”, 
afi rmou a chefe de Missão do 
FMI para Portugal, Rupa Dut-
tagupta, durante uma con-
ferência de imprensa virtual 
para declaração fi nal da equi-
pe de Portugal sobre a con-
sulta ao abrigo do Artigo IV. 

No passado dia 11 de 
abril, na atualização das 
previsões econômicas mun-
diais, o FMI tinha apontado 
para um crescimento do PIB 
português de 1% este ano, 
mas, no relatório da missão 
ao abrigo do Artigo IV, já di-
vulgado, reviu em alta este 
valor para 2,6%, prevendo 
uma estabilização em torno 
dos 2% no médio prazo. 

Ministro da Economia
diz que FMI acerta muito

pouco nas previsões
para Portugal

O Sindicato Ferroviário 
da Revisão Comercial Itine-
rante convocou uma greve 
de 24 horas para o dia 31 
de maio na CP - Comboios 
de Portugal, consideran-
do que o acordo com os 
maquinistas jamais trará 
a paz social à empresa.                                                                                                                                         
 “A direção deste sindicato, 
no seguimento de reunião 
com a Administração da CP 
realizada no dia 10 de maio 
2023, ao ter conhecimento 
dos termos do acordo reali-
zado entre esta e o sindica-
to dos maquinistas, verifi cou 
que esse acordo coloca em 
causa o acordo realizado en-
tre Ministério das Infraestru-
turas, IMT, CP com o SFRCI 
em conjunto com outras ORT 
[organizações representati-
vas dos trabalhadores] em 
2018, no que respeita as re-
gras de segurança da circu-
lação de comboios”.

O SFRCI disse que “a 
Administração da CP tem co-
nhecimento que os termos do 
acordo com o SMAQ [Sindi-
cato Nacional dos Maquinis-
tas], em que coloca em causa 
postos de trabalho, seguran-
ça da circulação e desigual-
dade salariais, jamais trarão 
a paz social à empresa”.

Este acordo, garantiu, “põe 
igualmente em causa o de-
liberado pelo Ministério das 
Finanças relativamente aos 
aumentos salariais decididos 
para os trabalhadores e traba-
lhadoras da função pública e 
setor empresarial do Estado”.

“A CP, com o aumento 
salarial de janeiro 2023, com 
o aumento salarial intercalar 
que irá realizar em breve e 
com a abertura das negocia-
ções dos acordos empresa 
possuía todas as condições/
ferramentas cedidas pelas 
tutelas para garantir a paz 
social na empresa, no entan-

Trabalhadores da CP 
convocam nova greve 

para 31 de maio
to decidiu romper com acor-
dos em vigor”, lamentou a 
estrutura sindical.

“Estão em causa postos 
de trabalho atuais e futu-
ros”, referiu, garantindo que 
irá em breve informar sobre 
os termos dos pré-avisos de 
greves a realizar no mês ju-
nho.

Na semana passada, o 
SNTSF - Sindicato Nacional 
dos Trabalhadores do Setor 
Ferroviário e a Federação dos 
Sindicatos dos Transportes e 
Comunicações disseram que 
as soluções da CP acentuam 
desigualdades entre os tra-
balhadores, referindo-se ao 
acordo recentemente anun-
ciado com o SMAQ depois de 
uma reunião com a adminis-
tração da empresa.

Os sindicatos indicaram 
que lhe foi dito que “o acor-
do publicitado com uma outra 
organização resume-se à dis-
tribuição de ganhos de produ-
tividades, pela operação em 
agente único nas marchas 
em vazia ao nível nacional”. 
Ou seja, a circulação apenas 
com um maquinista.

Houve ainda atualizações 
de valores previstos no Acor-
do de Empresa  geral, sendo 
que as estruturas sindicais di-
zem não ter sido contactadas.

“Estamos perante uma 
alteração unilateral por parte 
da administração/Governo, 
de cláusulas do AE Geral” 
sem “qualquer negociação 
com os subscritores do mes-
mo”, referiram.

“A solução da chamada re-
distribuição de ganhos de pro-
dutividade anunciada é a reto-
mada de um projeto antigo da 
operação em agente único”, 
destacaram, salientando que 
tem como resultado a redução 
de postos de trabalho, assim 
como põe em causa a segu-
rança na circulação.

A Comissão Europeia me-
lhorou a projeção da 

taxa de infl ação em Portugal 
para 5,1% este ano, espe-
rando uma moderação para 
2,7% em 2024, refl etindo 
inicialmente os preços da 
energia e depois dos bens 
alimentares.

Nas previsões econômi-
cas de primavera já divul-
gadas, Bruxelas dá nota de 
que depois de atingir 10,2% 
no quarto trimestre de 2022, 
a infl ação medida pelo Índi-
ce harmonizado de preços 
no consumidor moderou 
para 8,4% no primeiro tri-
mestre de 2023, uma redu-
ção em grande parte impul-
sionada pelos preços mais 
baixos da energia, enquan-
to os preços dos alimentos 

continuaram elevados.
O executivo comunitário 

acredita que a infl ação deve-
rá registar uma nova mode-
ração ao longo do horizonte 
de previsão, impulsionada 
inicialmente pelo índice de 
preços da energia e pos-
teriormente pelos bens ali-
mentares e não industriais.

Bruxelas também reviu 
em alta a projeção de cres-
cimento da economia portu-
guesa deste ano para 2,4%, 
a terceira maior taxa da zona 
euro, ajudada pelo turismo, 
revelando-se mais otimista 
do que o Governo.

Nas previsões econômi-
cas de primavera, a Comis-
são Europeia melhorou a 
projeção de crescimento PIB 
português face aos 1% pre-

Comissão Europeia prevê infl ação
em Portugal de 5,1% este ano

vistos em fevereiro e man-
teve inalterada a previsão 
de uma taxa de 1,8% para 
2024. Esta previsão colo-
ca Portugal no ‘top três’ dos 
países da zona euro com a 
maior taxa de crescimento 
deste ano, apenas ultrapas-
sado pela Irlanda (5,5%) e 
por Malta (2,4%). O cenário 
coloca também o PIB por-
tuguês a crescer acima da 
média da zona euro (1,1% 
este ano e 1,6% em 2024) e 
da União Europeia (1% este 
ano e 1,7% em 2024).

O executivo comunitário 
está, assim, mais otimista 
do que o Governo portu-
guês, que no Programa de 
Estabilidade, entregue em 
abril, aponta para uma taxa 
de crescimento de 1,8% 
este ano. Os números do 
Governo foram entregues 
antes do INE divulgar que 
o PIB cresceu em 1,6% no 
primeiro trimestre deste ano, 
o que Bruxelas destaca ter-
se fi xado fortemente acima 
das taxas registadas nos 
três trimestres anteriores.                                                                                                                                      
 A Comissão Europeia diz 
que a procura interna man-
teve-se fraca neste período, 
uma vez que o consumo 

privado foi condicionado 
pela diminuição do poder 
de compra das famílias em 
trimestres anteriores e os in-
vestidores foram confronta-
dos com taxas de juro mais 
elevadas, pelo que o setor 
externo foi o principal motor, 
benefi ciando da recupera-
ção nas cadeias de abas-
tecimento globais e de uma 
melhoria na balança externa.                                                                                                                      
Apesar de prever que o 
crescimento enfraqueça no 
segundo trimestre, Bruxelas 
acredita que irá melhorar 
nos trimestres seguintes, 
com uma recuperação gra-
dual do consumo.

O crescimento do in-
vestimento também de-
verá melhorar, já que a 
queda nos preços globais 
das matérias-primas e a 
recuperação nas cadeias 
de abastecimento globais, 
juntamente com os fundos 
da UE, devem compensar o 
impacto negativo de taxas 
de juros mais altas.

A Comissão prevê que as 
exportações de bens e servi-
ços cresçam 5,4% este ano 
e 3,2% em 2024 e as impor-
tações aumentem 3,3% este 
ano e 3,6% em 2024.

O Algarve superou, em abril, os va-
lores registados para a taxa de 

ocupação quarto desde 1996. Os da-
dos foram revelados pela Associação 
de Hotéis e Empreendimentos Turís-
ticos do Algarve

A taxa de ocupação quarto foi de 
68,5%, 3,3 % acima da verifi cada em 
2019 e 6,3 % acima da verifi cada em 
abril de 2022, revela a associação, 
acrescentando que face ao mesmo 
mês do ano anterior, os mercados 
que mais contribuíram para a subida 

verifi cada foram o irlandês com +2,6 
% e o britânico com +1,8 %.

Já o mercado nacional contribuiu 
com uma subida de 0,2 % para a 
variação da ocupação cama face a 
abril de 2019.

Por zonas geográficas, as maio-
res subidas face a 2019 ocorreram 
nas zonas de Vilamoura / Quarteira 
/ Quinta do Lago (+8,2%), Carvo-
eiro / Armação de Pêra (+7,8%) e 
Monte Gordo / Vila Real de Santo 
António (+7,6%).

Algarve bateu recorde de
ocupação por quarto em abril

Festa do G.F. Serões 
das Aldeias

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca, - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
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Política

O primeiro-ministro asse-
gurou a participação do 

Estado na resposta à crise da 
habitação, ao mobilizar patri-
mônio devoluto para constru-
ção de casas, mas ressalvou 
que as obras demoram tempo, 
porque a vontade política não 
tem efeito mágico.

Na apresentação do projeto 
vencedor para a construção de 
266 habitações públicas para 
arrendamento acessível na 
Quinta da Baldaya, na fregue-
sia lisboeta de Benfica, Antó-
nio Costa disse que este é um 
exemplo da intervenção do Es-
tado na política de habitação, 
porque resulta da mobilização 
de patrimônio devoluto do Es-
tado, com um terreno muito 
grande, que durante décadas 
acolheu o Laboratório Nacional 
de Investigação Veterinária e 
que está há muito tempo desa-
tivado e está há muito tempo à 
espera de ocupação.

“Em boa hora, em setem-
bro passado, foi aberto este 
concurso de ideias, mobilizan-
do, um terreno que é do Esta-

Costa avisa que na resposta
à crise da habitação vontade

política não tem efeito mágico

do para edificar aqui habitação 
pública que reforce a oferta de 
habitação”, declarou o chefe 
do executivo.

O primeiro-ministro afirmou 
que o Estado está a responder 
afirmativamente à crise da ha-
bitação, inclusive com a cons-
trução de casas, indicando que 
este desafio coletivo conta, em 
grande medida, com a parceria 
dos municípios, das cooperati-
vas e do setor privado.

O vencedor do concurso 
para o novo complexo habita-
cional, foi o projeto da empresa 
do arquiteto Paulo David, mas 

ainda falta lançar o concurso 
público para a empreitada.

De acordo com o Instituto 
da Habitação e da Reabilitação 
Urbana , que é o promotor da 
intervenção, o valor estima-
do da construção é de 43,579 
milhões de euros, prevendo-
se que o investimento total do 
IHRU nesta operação, finan-
ciada no âmbito do Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
seja de cerca de 51,8 milhões, 
incluindo o valor do terreno.

Contudo, alertou António 
Costa, “amanhã não há uma 
chave disponível para fazer a 
entrega da habitação”, já que 
a construção de casas requer 
tempo, para a escolha do em-
preiteiro, o visto do Tribunal de 
Contas, a assinatura do con-
trato e a execução da obra”.

“O tempo é algo que a von-
tade política não elimina. Há a 
ideia de que a vontade política 
tem efeito mágico, não tem. A 
vontade política só permite ini-
ciar o mais depressa possível”.

Considerando que a apre-
sentação do projeto vencedor 

para a construção de 266 ha-
bitação na Quinta da Baldaya 
é um passo importante, o pri-
meiro-ministro reforçou que 
há muitos passos até à atri-
buição das casas às famílias 
e é preciso que todos tenham 
consciência destes passos.

O governante classificou o 
PRR como uma oportunidade 
extraordinária para se poder 
negociar que, pela primeira 
vez, fundos comunitários finan-
ciassem habitação, porque até 
agora não financiavam inves-
timentos em habitação, tendo 
sido possível mobilizar 2.700 
milhões de euros para executar 
até 31 de dezembro de 2026 
em políticas de habitação.

Na apresentação do proje-
to para a Quinta da Baldaya 
esteve também a ministra da 
Habitação, Marina Gonçal-
ves, a presidente do IHRU, 
Isabel Dias, o presidente da 
Junta de Freguesia de Benfi-
ca, Ricardo Marques (PS), e 
a vereadora da Habitação da 
Câmara Municipal de Lisboa, 
Filipa Roseta (PSD).

André Ventura mostrou-se a 
favor de uma comissão par-

lamentar de inquérito para escru-
tinar o histórico de atuações do 
SIS. O Chega quer saber se hou-
ve outros casos idênticos ao do 
adjunto de Galamba. O deputado 
do Chega sustentou que, no que 
toca à recuperação do compu-
tador do ex-adjunto do ministro 
das Infraestruturas, a imediata 
intuição e a reação dos respon-
sáveis governamentais não foi 
recorrer à PJ ou PSP, foi ao Ser-
viço de Informações, apontando 
que isto levanta a suspeita de 
que outros casos poderão ter 
ocorrido no passado.

O Chega vai propor a cons-
tituição de uma comissão parla-
mentar de inquérito à atuação 
das secretas desde 2015, para 
averiguar se houve no passado 
algum uso indevido do Serviço 
de Informações de Segurança  
e apelou à intervenção do Pre-
sidente da República.

“Informamos há pouco a 
Iniciativa Liberal de que acom-
panharemos a sua iniciativa, 
mas daremos entrada em uma 
nova iniciativa de comissão de 
inquérito, alargando o escopo 
desse pedido, para que pos-
samos olhar para o histórico 
de atuações e garantirmos aos 
portugueses que não está a ha-
ver um uso indevido dos servi-
ços de informações nem agora, 
nem no passado“, indicou An-
dré Ventura.

O anúncio foi feito pelo líder 
do Chega, em declarações aos 
jornalistas, depois de terem sido 
ouvidos no parlamento o diretor 
do SIS, Adélio Neiva da Cruz, 
e a secretária-geral do Sistema 
de Informações da República 
Portuguesa, embaixadora Ma-
ria da Graça Mira Gomes, para 
esclarecer as circunstâncias em 
que o SIS foi contactado e atuou, 
no passado dia 26 de abril, para 
recuperar um computador que 
estava na posse de Frederico Pi-
nheiro, ex-adjunto do Ministério 
das Infraestruturas, que nesse 
dia tinha sido demitido pelo mi-
nistro João Galamba.

O deputado do Chega sus-
tentou que, no que toca à re-
cuperação do computador do 
ex-adjunto do ministro, a imedia-
ta intuição e a reação dos res-
ponsáveis governamentais não 
foi recorrer à PJ ou PSP, foi ao 
Serviço de Informações, apon-
tando que isto levanta a suspeita 

Chega quer averiguar se houve uso 
indevido do SIS : “Outros casos 

poderão ter ocorrido no passado”

de que outros casos poderão ter 
ocorrido no passado.

Por isso, defendeu que 
se justifica mais do que nun-
ca uma comissão de inquérito 
parlamentar a esta atuação do 
SIS, que até tenha um escopo 
mais alargado, para perceber se 
houve situações semelhantes a 
esta no passado.

Questionado sobre o período 
temporal que o Chega quer ver 
analisado, Ventura considerou 
que vai propor que essa comis-
são de inquérito recue eventu-
almente a 2015 e ao início do 
governo da geringonça.

O líder do Chega apelou 
também ao Presidente da Re-
pública, dada a gravidade das 
confusões e das mentiras, uma 
vez que está em causa, ao nível 
mais sensível, o regular funcio-
namento das instituições, que 
se reúna com o SIRP e o SIS, 
para compreender o que acon-
teceu e alertar o Governo para, 
tendo cometido alguma irregula-
ridade, que não o volte a fazer, 
e para a gravidade que pode re-
presentar a utilização indevida 
dos serviços de informações.

No início do mês, a Iniciativa 
Liberal propôs a constituição de 
uma comissão parlamentar de 
inquérito à atuação do SIS, com 
o objeto de apurar as responsa-
bilidades políticas, legais ou de 
outra ordem relativas à atuação 
deste serviço na recuperação 
do computador que era usado 
por Frederico Pinheiro.

Os liberais querem também 
que seja investigada pelo par-
lamento “a prática do atual Go-
verno para com os serviços de 
informações, se é habitual ou co-
mum a emissão de orientações, 
ordens, indicações ou diretivas, 
para que estes pratiquem atos 
próprios e exclusivos das entida-
des com funções policiais.

O encontro nacional dos Au-
tarcas Sociais-Democra-

tas , marcado para 20 de maio 
em Lisboa, vai contar com as 
intervenções de Luís Montene-
gro, líder do PSD, Carlos Moe-
das, presidente da Câmara de 
Lisboa, Ricardo Rio, presidente 
da Câmara de Braga, e de  in-
dependentes como Rui Morei-
ra, autarca do Porto, Isaltino 
Morais, de Oeiras, além do ex
-Presidente da República Ca-
vaco Silva, que fecha as ceri-
mônias. Mas há um ausente de 
peso no encontro de autarcas: 
Carlos Carreiras, presidente da 
Câmara de Cascais, ficou de 
fora dos convites endereçados 
por Hélder Sousa Silva, presi-
dente da ASD, estrutura que é 

PSD chama Isaltino e Moreira

autônoma do PSD.
Fonte próxima da autar-

quia de Cascais confirmou 
que Carlos Carreiras apenas 
recebeu um ‘save the date’ 
sem o programa. A mesma 
fonte estranha também não ter 

sido endereçado um convite 
ao autarca para intervir no pai-
nel dedicado à habitação, uma 
vez que a Cascais é a maior 
Câmara do PSD com maioria 
absoluta e uma das que maior 
investimento fez nessa área.

De acordo com a progra-
mação, a abertura do encontro 
ficará a cargo de Luís Monte-
negro e Hélder Sousa Silva. 
Já a primeira sessão temática 
será dedicada à ‘Coesão terri-
torial, Descentralização e Lei 
de Finanças Locais’, modera-
da pelo ex-autarca e antigo di-
rigente do PSD Manuel Castro 
Almeida, com a participação 
de Ricardo Rio, presidente da 
Câmara Municipal de Braga, 
e do líder parlamentar social-

democrata, Joaquim Miranda 
Sarmento, entre outros autar-
cas sociais-democratas.

A segunda sessão terá por 
tema ‘Habitação – O papel das 
Autarquias e o Plano de Re-
cuperação e Resiliência’, na 
qual intervirão o presidente da 
Câmara de Lisboa, Carlos Mo-
edas, o presidente da Câma-
ra do Porto, Rui Moreira, num 
testemunho por vídeo, Isaltino 
Morais, atual presidente da 
Câmara de Oeiras, Fermelinda 
Carvalho, presidente da Câma-
ra de Portalegre, e do vice-pre-
sidente do PSD, António Lei-
tão Amaro, que coordenou as 
propostas dos sociais-demo-
cratas na área da habitação. 
Cavaco encerra os trabalhos.

O secretário-geral da NATO Jens 
Stoltenberg vai reunir-se com o 

primeiro-ministro António Costa hoje, 
em Lisboa.

A informação foi avançada pelo 
gabinete de imprensa da Aliança 
Atlântica. Não foram dados quais-
quer pormenores sobre a reunião, 
mas a guerra na Ucrânia será decer-
to um dos temas em cima da mesa.

A próxima cimeira da NATO reali-
za-se em julho na Lituânia.

A última visita do dirigente no-
rueguês a Portugal aconteceu em 
outubro de 2021, quando a capital 
portuguesa acolheu a Assembleia 
Parlamentar da NATO.

Secretário-geral da NATO reúne-se 
com António Costa em Lisboa

O líder do PSD, Luís Monte-
negro, criticou a posição incon-
gruente do primeiro-ministro, 
António Costa, que criticou a de-
cisão dos deputados da comis-
são de inquérito à TAP de ouvir 
o ministro das Infraestruturas, 
João Galamba.

“Estou estupefacto com a 
posição do senhor primeiro-
ministro, porque além do mais 
ela é incongruente e não tem 
nenhuma sustentação”, disse 
Montenegro aos jornalistas , re-
agindo às declarações de Costa 
na véspera. O primeiro-ministro 
mostrou-se incomodado com o 
fato de a comissão parlamentar 
de inquérito à TAP ter evoluído 

Montenegro impressionado com posição de Costa
sobre ida de Galamba à CPI: “Tem medo de quê?”

naquilo que analisa, quando foi 
criada com um objeto muito es-
pecífico que foi analisar a ges-
tão pública da TAP entre 2020 
e 2022. Costa disse não enten-
der qual a ligação de Galamba 
a esse assunto e por que razão 
foi chamado à comissão.

O líder dos sociais-demo-
cratas reagiu às afirmações do 
chefe de Governo, destacan-
do que Costa pediu desculpas 
pela situação que ocorreu no 
Ministério de João Galamba. 
“Ora, se a situação é grave e 
se o primeiro-ministro teve ne-
cessidade de pedir desculpas, 
porque é que a comissão, cujo 
objeto é avaliar a tutela polí-

tica da TAP, não devia cobrir 
este episódio que aconteceu 
no Ministério das Infraestrutu-
ras e que tem tudo a ver com a 
gestão política que o Governo 
teve na TAP?”.

Para Montenegro, isso sig-
nifica que ou o pedido de des-
culpas de Costa não foi genuí-
no, ou estava apenas a deixar 
umas lágrimas de crocodilo, ou 
então o primeiro-ministro deve 
ser consequente. “O Dr. António 
Costa tem medo de quê? Quer 
esconder o quê dos portugue-
ses?”, questionou.

A audição de João Galamba 
na comissão parlamentar de in-
quérito está marcada para hoje 
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Equipe Equipe

De forma dramática, o FC Porto venceu o Casa Pia, por 2-1, 
operando reviravolta no segundo tempo com gols de Mehdi 

Taremi e Danny Namaso, para adiar a festa do título do Benfi ca.
A duas rodada do fi m, os dragões estão a quatro pontos do 

Benfi ca e só uma derrota em Famalicão, no próximo sábado, pos-
sibilitará imediatamente a festa do Benfi ca. Se o FC Porto vencer 
a equipe de João Pedro Sousa, então o Benfi ca estará obrigado 
a vencer o dérbi com o Sporting, em Alvalade, no domingo, para 
festejar o 38.º campeonato.

Se assim não for, tudo adiado para a última jornada, em que 
o Benfi ca receberá o Santa Clara e o FC Porto terá a visita do V. 
Guimarães.

Benfi ca pode ser campeão
no sábado: Eis as contas

O FC Porto venceu o Casa Pia 
por 2-1, triunfo que impediu 

o Benfi ca de sagrar-se desde já 
campeão nacional – para haver 
campeão nesta jornada o FC Por-
to tinha de perder. A questão do 
título está, por isso, adiada para a 
próxima jornada. 

Num jogo em que o FC Porto 
estava obrigado a vencer, a verda-
de é que na primeira parte as gran-
des oportunidades pertenceram ao 
Casa Pia. Apesar do maior domí-
nio portista, os gansos foram pe-
rigosos nas transições ofensivas 

nomeadamente através Godwin, 
Soma e Fellipe Cardoso, um trio 
atacante que deu muito trabalho à 
defesa portista

À beira do intervalo o Casa Pia 
colocou-se em vantagem com um 
gol contra de Evanilso, que desvia 
de cabeça para a própria baliza 
após livre do lado direito do ataque 
do Casa Pia. Nesta altura, o Benfi -
ca era campeão nacional. 

Na segunda parte, o FC Porto 
entrou forte, pressionante, e che-
gou com toda a naturalidade ao 
empate por intermédio de Taremi 

aos 57 minutos, golo nasceu numa 
desatenção de Zolotic. 

Após o gol do empate, os dra-
gões forçaram ainda mais. Contu-
do, um inspirado goleiro do Casa 
Pia ia adiando o segundo gol do 
FC Porto. Contudo, já em período 
de compensação, Namaso desviou 
à boca da baliza e deu o triunfo à 
equipe portista.

Uma vitória justa perante aqui-
lo que o FC Porto efetuou na se-
gunda parte. O Casa Pia fraque-
jou fi sicamente a partir dos 75 
minutos e isso foi fatal. 

Vitória dramática do FC Porto
para adiar título do Benfi ca

Pressionado pelo triunfo 
do Sporting frente ao Ma-

rítimo que deixava a luta pelo 
terceiro lugar mais em aber-
to, o SC Braga respondeu de 
forma poderosa à aproxima-
ção dos leões e bateu o San-
ta Clara, por 5-3, num jogo 
impróprio para cardíacos.

A vantagem dos guerrei-
ros foi assegurada de forma 
caprichosa, no primeiro re-
mate à baliza, mas o gol de 
Ricardo Horta teve respos-

ta quase imediata do Santa 
Clara e Matheus Babi empa-
tou também na primeira des-
cida à área contrária. Paulo 
Oliveira cometeu grande pe-
nalidade sobre Ricardinho 
que o VAR validou e os aço-
rianos chegaram à igualdade 
da linha dos 11 metros.

O 1-1 colocou o jogo em 
aberto durante bastante tem-
po, mas o SC Braga intensi-
fi cou a pressão e um pouco 
depois da meia hora Sequei-

Espetáculo com oito gols e SC Braga mais perto da Liga dos Campeões

Jogo de grande tensão em 
Alvalade, mas o Spor-

ting fez a reviravolta nos 
minutos finais e venceu o 
Marítimo por 2-1. Mas nem 
tudo foram boas notícias: o 
sofrimento foi grande, Adán 
foi expulso e não defronta o 
Benfica e de positivo só o 
fato de o sonho com um lu-
gar de Champions continu-
ar de pé, já que o SC Bra-
ga fica a apenas um ponto, 
mas tem um jogo a menos.

Com o Sporting a ter de 
vencer para continuar a ali-
mentar a esperança de che-
gar à Liga dos Campeões, o 
jogo de Alvalade começou por 
ter muito pouco dos leões, que 
nunca conseguiram chegar 
com perigo à área contrário.

Sporting derrota Marítimo,
mas perde Adán para o dérbi

E foi através de um erro 
de Coates que o Marítimo, 
em luta pela manutenção, 
se colocou em vantagem: 
o central uruguaio procurou 
antecipar-se a Félix Cor-
reia, mas acabou por falhar 
o corte e ver o jogador do 
Marítimo assistir Vítor Cos-
ta, que isolado sobre a es-
querda rematou cruzado 
para o fundo da baliza.

A partir desse momento 
teve mais bola o Sporting, 
mas sem provocar dano à 
defesa do Marítimo. Aliás, 
nos primeiros 45 minutos a 
equipe da casa fez apenas 
um remate enquadrado com 
a baliza, por Paulinho, aos 
30 minutos.

Na segunda parte o Spor-

ting continuou longe do jogo, 
até que Ugarte construiu a 
primeira grande oportuni-
dade dos leões, rematan-
do cruzado muito perto do 
poste da baliza de Marcelo 
Carné (66’). Logo depois foi 
Edwards a rematar cruzado 
com perigo, até que Pedro 
Gonçalves rompeu pela es-
querda, fez o cruzamento e 
Matheus fez auto-gol ao ten-
tar aliviar.

Acreditava o Sporting que 
era possível fazer a revira-
volta e o gol surgiu mesmo, 
por Coates, com Edwards a 
fazer um cruzamento per-
feito, Paulinho assistir para 
o central uruguaio e assim 
garantir os três pontos para 
o Sporting.

Mas sem que antes Alva-
lade apanhasse um grande 
sustos, Wink ganhou a Nuno 
Santos e assistiu Riascos, 
que rematou para o fundo da 
baliza. O árbitro ainda assi-
nalou gol, mas depois de ser 
alertado pelo VAR viu o lance 
e marcou falta. Mas nos pro-
testos Adán acabou por ver o 
segundo cartão amarelo e fi ca 
assim de fora do jogo com o 
Benfi ca na próxima partida.

ra descobriu Niakaté na área 
e o francês desviou de cabe-
ça para o gol 100 dos guer-
reiros na temporada combi-
nando todas as competições.

Antes do intervalo, Abel 
Ruiz fez o 3-1 e os guerrei-
ros pareciam confortáveis no 
jogo mas o Santa Clara fez 
sensacional segunda parte e 
chegou à igualdade.

O gol que deu o 3-3 aos 
açorianos e colocou vertigem 
no jogo aconteceu a cinco 

minutos do fi m, mas o SC 
Braga ainda teve capacidade 
para voltar a desbloquear o 
jogo, com gols dos reforços 
de inverno. Bruma fez o 4-3 e 
Pizzi fechou o jogo na sequ-
ência de uma iniciativa indivi-
dual na área dos açorianos.

Oito gols em Braga, emo-
ção até fi nal com o SC Braga 
na luta pelo acesso à Liga 
dos Campeões e Santa Cla-
ra a tentar escapar do último 
lugar da tabela.
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Transmontanos faz Homenagem às suas Mães
de alegria para come-
morar e homenagear as 
Mães, que nos deu a vida. 
Para esse glorioso dia foi 
servido um delicioso al-
moço com cardápio espe-
cial: churrasco completo, 

carne, frango e linguiça, 
sardinha portuguesa na 
brasa, filé de peixe com 
molho de camarão e fran-
go grelhado e frango á mi-
lanesa acompanhamen-
tos diversos. O Dia das 
Mães foi um sabor a mais 
no Solar Transmontano 
com o Fernando Santos 
e sua concertina nota 10, 
que deu um show de qua-
lidade e de repertório. A 
diretoria escolheu home-
nagear todas as Mães da 
Casa de Trás-os-Montes 
e Alto Douro. Todas esta-
vam muito felizes e emo-
cionadas com as home-
nagens a elas prestadas. 

Dando o ritmo musical ao almoço comemorativo em homenagem as 
mães, o Fernando Santos e sua concertinas nota 10

A Casa de Trás-os-
Montes e Alto Douro. 

Todos os anos lá se co-
memora o Dia das Mães 
com uma bela programa-
ção social e, no último 
domingo não foi diferente 

na linda Casa situada à 
av. Melo Matos, 15-19 – 
Tijuca, onde foi palco de 
uma linda festa em home-
nagem à N.Srª de Fátima 
e às Mães. No Dia das 
Mães a Casa encheu-se 

A diretoria da Casa de Trás-os-Montes e Alto Douro, ofereceu um 
delicioso bolo aos aniversariantes e as mamães presente

Linda homena-
gem às mães, da 
Casa de Trás-os-
Montes e Alto 
Douro, Maria, 
diretora Maria 
Ângela, Primeira 
Dama Sineide, 
Fátima e Diretora 
Fátima Fonseca, 
num destaque 
para o Jornal 
Portugal em Foco

Presentes no al-
moço em homena-

gem as mães no 
Solar Transmon-

tano os casais, Sr, 
Eduardo e  Fátima 

e Glorinha e Luís 
Augusto, Vera e 

Raul, num registro 
com o Presidente 
Ismael Loureiro e 

primeira –dama 
Sineide

Mais uma família que prestigia as nossas Casas Regionais, Drª 
Jô seu esposo Drº Roberto Roçado, filha Viviana e namorado Drº 
Sergio Roçado

Visual do mara-
vilhoso almoço 
comemorativo 
ao Dia das Mães 
na Casa de Trás 
os-Montes, vemos 
radialista Mane-
ca, Comendador 
Afonso Bernardo 
esposa Florbela, 
Idália Maneca, 
filha Rosângela 
Maneca e esposo 
Jovane

Mas uma 
mesa de 

destaque 
neste 

domingo 
festivo, José 

Pacheco 
esposa se-
nhora Fáti-

ma e demais 
familires e 

amigos

Quinta de Santoinho um show  a parte e homenagem as Mães
Todos os meses, sempre no 

primeiro sábado, a família 
minhota se encontro com as 
belas tradições da sua terra. Os 
sabores da típica culinária, a 
música e o folclore, tudo provo-
ca uma onda contagiante dentro 
daquele que é considerado o 
maior Arraial Minhoto – Quin-
ta de Santoinho. E no passado 
sábado, dia 13 de maio, acon-
teceu mais um encontro com 
farto serviço gastronômico onde 
não faltam a alegria e a confra-
ternização daqueles que já tem 
“cadeira cativa”. É sempre um 
prazer receber visitantes que 
passam a conhecer este gran-
dioso convívio. Ninguém resiste 

à sardinha na brasa bem prepa-
rada, tornando-se uma especia-
lidade da gente minhota, assim 
como o caldo verde, sempre 
quentinho com cheirinho da 
santa terrinha! Na música um 
sucesso sempre marcante no 
Arraial, o Conjunto Amigos do 
Alto Minho.

Enfim, a Quinta de Santoi-
nho é um calendário cheio de 
tradição que nunca sai da moda, 
o ano todo presente no coração 
da família minhota. Essa edição 
foi especial com uma singela 
homenagem as nossas Mães 
que prestigiam a Casa do Minho 
foi uma noite de sábado prá-la 
de especial.

Durante o arraial minhoto as mães foram homenageadas, na foto a 
vice-presidente Maria de Fátima entregando uma lembrança a ma-
mãe, ao lado vemos os Presidente Minhoto Joaquim Fernandes

Durante o Arraial festivo ao Dia da Mães, vemos o presidente Joa-
quim Fernandes, Conceição Caridade, demais convidados

Outro belo 
momento deste 
maravilhoso 
Arraial Minhoto, 
realizado sába-
do passado, pre-
sidente Joaquim 
Fernandes, uma 
componente do 
Rancho Maria 
da Fonte a 
Vice-presidente 
Maria de Fátima

As apresentações do Rancho Folclórico Maria da Fonte, são sim-
plesmente maravilhosa e marcante, além dos seu belos trajes

A Tocata do Rancho Folclórico Maria da Fone e sempre um show a 
parte parabéns moçada

Mas um momento de alegria nesta noite Mágica na Quinta de San-
toinho quando mas uma mãe, era homenageada com buquê de 
flores pelo presidente Joaquim Fernandes e sua Vice-Presidente 
Maria de Fátima

Num registro para nosso Jornal Portugal em Foco, vemos o 
presidente Joaquim Fernandes, Vice-presidente Maria de Fá-
tima e esposo

Uma 
noite 

especial 
em mais 
um show 

do R.F. 
Maria da 

Fonte

Foi um dia, para lá de es-
pecial, com a casa lotada. 
Um belo trabalho do pre-
sidente Ismael Loureiro, 
com apoio da sua esposa 
a primeira-dama Sineide, 

dos diretores, da Casa e 
do departamento feminino 
que, juntos, proporciona-
ram essa linda festa em 
homenagem às mães e à 
N.Srª de Fátima.
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Mães: Uma Tarde de Amor na Casa dos Açores

Linda imagem diante do Bolo Festivo, vemos Manoel Freitas, Vivia-
ne Valadão, filhas, Melissa e Júlia, o  Presidente açoriano Leonardo 
Soares, Primeira dama Patrícia Soares, Filho João Felipe Soares,  
a Mãe do Ano da casa dos Açores – 2023 senhora Vera Lúcia Va-
ladão, a Mãe do ano 2019 senhora Sandra, esposo Alexandre Pi-
mentel e demais familiares  no palco o diretor Daniel Gonçalves e o 
conjunto Cláudio Santos e Amigos

Momento quando a Mãe do ano de 2023 da Casa dos Açores Vera Lúcia  exibia 
a linda placa comemorativa ao lado da sua filha Viviane, netas Melissa e Júlia e 
esposo Manoel Freitas, ao lado a Patrícia Soares, filho João Felipe, esposo Le-
onardo Soares, a Mãe do ano 2019, senhora Sandra esposo Alexandre Pimentel 
e demais familiares

Durante o almoço em homenagem, ao dia das 
mamães açorianas, o casal Maria Helena, esposo 
Luís Ramalhoto  vice-presidente da Casa das Bei-
ras e Felipe Mendes

Prestigiando o convívio no solar açoriano, o casal 
José Matos e esposa Ana Maria, Manuel Cardoso, 
sua sublinha Cláudia, Márcia Mendes, nora Tatia-
ne, filho Felipe Mendes, esposo Toninho Mendes

Com as mais profundas manifestações de cari-
nho a uma personagem de nossas vidas, luz 

de candura, amor e compreensão, numa tarde ca-
lorosa de confraternização, na Casa dos Açores, 
no passado domingo, dia 14, a diretoria da Casa, 
presidida por Leonardo Soares, reuniu associados, 
amigos e familiares das homenageadas para brin-
darem juntos, o Dia das Mães. Nesse dia foi servido 
um fabuloso almoço preparado por uma equipe de 
primeira, perfeita no tempero e na rapidez dos ser-
viços. O cardápio do buffet consistiu em churrasco 
completo, frango, lombinho e linguiça, assados na 
brasa, tradicional Alcatra açoriana, saladas e outros 

Prestigiando o almoço do Dia das Mães, na Casa 
dos Açores, o Manoel Freitas, da Casa de Portugal 
do Rio de Janeiro, esposa Vera Lúcia, eleita Mãe 
do Ano 2023 da casa, filha Viviane e Neta Melissa

acompanhamentos variados. Houve música ao vivo 
com Conjunto Cláudio Santos e amigos, para ou-
vir e dançar, além da tão aguardada homenagem 
à Mãe do Ano de 2023. O ponto mais alto desse 
domingo, foi quando a Casa dos Açores e sua dire-
toria entregou flores Mãe do Ano – 2019  senhora. 
Sandra, eleita para receber esta homenagem com 
uma bonita lembrança, passando o reinado para 
senhora Vera Lúcia Valadão, Mãe do Ano 2023. 
Não faltou a presença especial de muitas famílias 
acompanhadas de suas mamães Um bom atendi-
mento e ambiente alegre e acolhedor marcaram, 
com sucesso, o domingo das mães açorianas.

Panorâmica da missa solene em honra a todas as ma-
mães açorianas e luso-brasileiras presente no almoço 
comemorativo ao seu dia, durante o ato religioso na 
Casa dos Açores, vemos o celebrante Padre Ricardo 
da Igreja de São Pedro, senhora Magali e o violonista 
Carlos Alves, participando da Celebração Religiosa

Três grandes baluartes da Casa dos Açores do Rio 
de Janeiro, Antônio Carvalho Toste, Antônio Her-
mínio, Francisco Machado, sempre presente no 
solar açoriano

Nesta tarde muito agradável vemos o Padre Ricardo da 
Paroquia de São Pedro, na mesa do Presidente Leonardo 
Soares e esposa Patrícia seu filho seu príncipe João Felipe

Num close 
para o jornal 
Portugal 
em Foco, o 
Presidente 
da Casa 
dos Açores 
Leonardo So-
ares com seu 
sogro Rodolfo 
Sinfuroso

Emoção e Homenagem às Mães no Clube Português de Niterói
Uma atmosfera de emoções inesquecíveis deu ins-

piração à tarde do domingo passado, dia 14 de 
maio, no Clube Português de Niterói, quando a diretoria 
do Clube realizou as festividades em torno do Dia das 
Mães. O evento teve início às 12 horas. Um dia especial-
mente dedicado à Rainha do Lar. A festa teve início com 
um delicioso almoço: churrasco completo, sardinhas na 
brasa e caldo verde, ao som do Trio Big  Bossa Club. 
Este encontro entre amigos, familiares e manifestações 
de amor e carinho foi a tônica da linda tarde. O grande 
número de associados e amigos presentes ao evento, 
recepcionados, com cortesia pela diretoria, lotando as 
dependências do Clube, não faltando a atenção espe-
cial do presidente Orlando Cerveira e da primeira dama 
Laura Cerveira, do vice-presidente Dr. Fernando Guedes 
e sua esposa, diretora Drª Rosa Coentrão, e demais dire-
tores. O almoço decorreu suave e alegre, e até com sor-
teio de brindes. Foi um dia especialmente dedicado às 
Mães e à N.Srª de Fátima. Uma linda tarde organizada 

pelo vice-presidente Dr. Fernando Guedes e sua esposa, 
diretora Drª Rosa Coentrão. Por todos os lados da Sede 
do Clube do Ingá podemos rever gente amiga que pres-
tigia os meios sociais, acompanhados de seus familiares 
e amigos. Como podemos apreciar nos flagrantes desta 
linda tarde, o bom atendimento e o ambiente sempre em-
polgante do Clube Português de Niterói, que movimen-
ta um dos pontos mais populares do bairro do Ingá, em 
Niterói. Em resumo, foi uma festa vibrante de emoções, 
e tudo ocorreu lindamente como o esperado por seus 
organizadores, assinalando, assim, o sucesso de mais 
um feliz evento no calendário social do Clube. O show de 
Folclore ficou a cargo do R.F. Luiz Vaz de Camões, que 
homenageou as Mães com uma linda apresentação, e 
também uma  participação especial do cantor Português 
Mário Simões homenageando as Mamães com uma lin-
da canção. Mas uma grande festa organizada pela di-
retora, diretoria do  C.P.N, com apoio de sua equipe de 
colaboradores parabéns a todos.

Momento de alegria das senhoras Adélia Cal, mãe 
do ano de 2023 do C.P.N e Drª Rosa Coentrão, a 
1ª dama senhora Laura Cerveira, devotas de nos-
sa Senhora de Fátima

Nesta tarde festiva ás mamães do clube Português 
vemos, as componentes do R.F Luís de Camões, 
entregando flores para a homenageada

Foi uma tarde maravilhosa, onde reinou as rainhas 
do lar, que cuida de todos em sua volta

Foram  momentos de muita satisfação e amor as 
mamães presente no Clube Português de Niterói

As mamães mas novas presentes  no Clube Por-
tuguês de Niterói recebendo flores e carinho dos 
folclorista do R.F Luís de Camões

Durante o domingo festivo as mães no C.P.N. ve-
mos a Dra. Rosa Guedes e recebendo lindas ro-
sas da componente  do R.F Luís de Camões

Mas uma  mamãe recebendo um lindo boque de  
flores neste dia especial em sua homenagem

Num momento 
de descontra-
ção no domin-

go festivo no 
Clube, vemos 

o presidente 
Comendador 
Orlando Cer-

veira  mos-
trando seus 

dotes de bom 
dançarino

Explosão de alegria no Clube Português de Niterói  
das mamães presente no Ingá

Um dia marca-
do por muito 

carinho de 
todos os lados 

no Clube, 
num destaque  

vemos a 1ª 
dama  senhora 
Laura Cerveira 

recebendo 
lindas rosas 

O Rancho Folclórico Luís Vaz de Camões deu um 
lindo show de folclore com suas danças e cantares. 
Parabéns moçada, continuem esta linda trajetória

O vice-presidente do 
Clube Português de 

Niterói  Drº Fernando 
Guedes e esposa Drª 
Rosa Coentrão, con-

fraternizando-se com o 
casal  o cantor Român-

tico Português Mário 
Simões e esposa Maria 
Simões que na semana 

passada festejou mas 
uma primavera

Mais uma brilhante apresentação do R.F Luís de Ca-
mões, no domingo comemorativo ao dia da mamães

Que bela 
imagem 

neste domin-
go incrível 
no Clube 

Português 
de Niterói, 

com os filhos 
homenage-
ando suas  

Mães

Outra linda família festejando suas mamães, o 
Comendador Orlando Cerveira – Presidente do do 
C.P.N esposa 1º dama Laura Cervera com seus 
filhos e noras 

O cantor român-
tico Português 
Mário Simões 
esteve presente  
no Clube Portu-
guês de Niterói  
e  prestou uma 
bela homenagem 
as mamães in-
terpretando uma 
linda canção 
alusiva ao dia 
das mamães

Neste  dia festi-
vo as mamães 

não faltou o 
brinde as rai-

nhas do lar , na 
foto  vemos a 

senhora Adélia 
Cal, a diretora 

Rosa Coentrão, 
uma convidada


